

2月6日 西京区民ふれあい事業実行委員会主催の「唐櫃越トレッキン」が開催されました。「京都一周トレイル西山コース」と「西京ウォーキングマップ・大枝コース」が繋がり、その完成記念のイベントでした。

西京区特品山城村  
レッキング」

参加者 五〇〇人余

20100215  
[10・07]  
総 155号  
発 行  
桂 坂  
自治連合会  
広報編集部

「古墳の森」とその周辺には、「保存会」設立準備会の関係者が案内役を勤めました。幸い日曜とあつて埋蔵文化財研究所の丸川・上村両氏と丸山元西洋環境開発の桂坂担当の三氏もかけつけてくださいり、14号・15号・21号墳では説明役をお願いしました。

勤めたのですが、参加した人たちからは、古墳についての丁寧な説明、親切な案内など至つて好評だったようだ。もちろん、住宅地のど真ん中に、このように「森」の姿を残しながら古墳群が存在することも意外だつたでしょうし、群集する古墳を見るのが目的だつたといわれる方が多かつたのも確かです。そして、「これは貴重な文化遺産だからこそこの〈古墳の森〉の維持・管理についてはその対応を慎重に考えていく必要があるだろう」といつたご意見も多多あつたそうです。

「桂坂献血会」を行います  
献血にご協力をお願ひいたします

日 時 3月17日(木) 午後1時30分～3時30分  
場 所 「デイリーカナートトイズミヤ桂坂店」駐車場

◎ お持ちいただくもの

献血にご協力いただく際、献血カード又は献血手帳と一緒に、ご本人が確認できる「運転免許証」「保険証」「パスポート」等を必ずお持ちください。

### ◎ 献血基準等の確認

献血にご協力いただく場合、年齢・体重・献血回数・献血をご遠慮いただく方等、一定の「献血基準」があります。別途、献血会開催のビラの各戸配布、ポスターの掲示を行いますので、ご確認をいただき、ご協力をお願ひいたします。

◎ 京都では1日250人の400mL献血が必要です

毎日、輸血を必要とされる多くの患者さんがおられます。血液は人工的にはつくれず、また、長期間保存することもできません。

輸血用血液は、皆様からいただぐ日々の血液で賄われています。お一人でも多くの方のご協力をお待ちしています。

◎ 検査結果のお知らせ

赤十字社では、献血者に対する感謝の気持ちと献血者の潜在的な疾患や疾病発見のため、一定の検査項目の検査成績を献血者にお知らせしていますが、1昨年から糖尿病チェックも加えられています。

## 桂坂献血会 (桂坂保健協議会)

桂坂消防分団恒例の新春出初め式が1月10日、厳しい寒さのために、場所を桂坂小学校の体育館に移し開催されました。「整列完了」「服装点検」に団員の表彰、西京消防団長・西京消防署長の訓示などが行われました。

昨年度は残念ながら、

学区内で二件の火災が発生し二年連続の無火災記録がとぎれましたが、消防分団の人たちは、一年のスタートとなるこの日、気持ちを新たにして「地域の防火・防災のリーダー」としての使命感を胸に消防団活動に邁進する旨、誓われました。

桂坂消防分團  
新春出初式

区の鈴虫寺バス停を隨時出発した参加者は、整備された新コースと唐櫃越の山道を山歩きの楽しさを味わい、「野鳥遊園」奥の展望所で洛西地区の光景を遠望した後、下り坂を「観鳥樓」へ。その

2月6日 西京区民ふれあい事業実行委員会主催の「唐櫻越トレッキン」が開催されました。

「京都一周トレイル西山コース」と「西京ウォークイングマップ・大枝コース」が繋がり、その完成記念のイベントでした。

後「古墳の森」に向かい、  
ゴールには全員、午後1時前に到着されました。  
親子連れも若い人たち  
も山道を主とするコース  
とあつて山歩きの出立ちは  
最も多かったのは高齢者  
のグループで、元気に  
このトレッキングを楽し  
んでおられました。

幸い日曜とあつて埋蔵文化財研究所の丸川・上村両氏と丸山元西洋環境開発の桂坂担当の三氏もかけつけてくださいり、14号・15号・21号墳では説明役をお願いしました。

場を見るのが目的だったといわれる方が多かつたのも確かです。そして、「これは貴重な文化遺産だからこの〈古墳の森〉の維持・管理についてはその対応を慎重に考えていく必要があるだろう」といつたご意見も多多あつたそうです。

私たち「もつこの会」は、もともと全京都建設推進協同組合（協組）にあります。当会はもう一つの柱として、文化財関連事業のお手伝いにも力を入れており、これまでに京都市内の史跡等の案内用石碑を建てる事業も進めまいりました。

大枝山古墳群とともにこの会の関わりは、一九八〇年頃、桂坂の宅地造成に伴う大枝山古墳群の発掘調査が始まったときに遡ります。発掘調査の進展に伴い、保存状態のよい一四号墳が移築復元されることになり、全京都建設協同組合（協組）がその任に当たることにな

当时、旧山陰街道から下狩川沿いの小径を分け入つて古墳群を初めて見た時と現状とは周辺の明るさが違います。鬱蒼とした薄暗い木立の中に古墳の石組みの入口がたくさんありました。恐怖を感じる風景でした。この古墳群を西洋環境開発、現西洋ハウジングが宅地造成地の一角を現状のまま残し、一四号古墳を谷底から高台に移設されたその時の経営人の決断には感動を覚えます。

移設を依託された協組はその時代、京都地域の文化財遺跡を発掘の先駆者の田辺昭三先生の指導で発掘に伴う諸工事等を依託される業者でした。

「古墳の森」説明板の設置に寄せて

もつこの会 会長 近藤暢造

も初めての試みのため九州の古墳遺跡を視察に行き、日本の古墳の多様性に目を見張った記憶があります。こうして古墳の移設、桂坂の巨大な造成工事も終わり、新しい住宅街が誕生しました。

ところが一昨年、数十た。移築当時と寸分

ていたのですが、現草木の中に埋もれて影もありませんでし

早速、協組有志の「つこの会」に実状を

西洋ハウジング様に協力をいただき、遺

墳周りの草刈りをし

桂にだ機うつに。桂坂の全貌が現れた時は、故田辺昭三先生のご恩に報いて良かつて、桂坂住宅地を取りて、桂坂住民の方々の目に止まるところになりました。

その後、桂坂自治連合会を中心に行なうる「大枝山古墳群」を擁する「保存会」の設立準備など、維持・保存に積極的に関わつておられる話を知り、協組の「も

びに堪えません。 私ども「もつこの会」はご恩ある故田辺昭三先生の残された桂坂住宅地の古墳遺跡が皆様方のお力で住宅地に新しい歴史文化として永長く根付いていくことを希望するとともに、先生のご遺志に報いるため、このほど古墳群の案内板を設置させていただきました。

私たち「もつこの会」は今後とも、広く市民の皆様と共に「古墳の森」の維持・保存活動に参加させていただきたいと考えておりますので、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

